
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Compte Rendu Assemblée Générale Ordinaire  

du C.D.O.S Morbihan 

Le Vendredi 16mars 2018   
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Personnalité présente : 

 

Monsieur MARCILLAUD Thierry 

 

Direction Départementale de la Cohésion Sociale du Morbihan – Directeur 

 

 

Monsieur PONSOT Pierre-Alexis 

 

Direction Départementale de la Cohésion Sociale du Morbihan –  

Conseiller Animation Sportive 

 
 

 

 

 



Personnes présentes (Comités Départementaux représentés) 

Comité Départemental Représenté par 

AIKIDO Pierrick BRULE 

BASKET BALL Christelle LE BOURSICAUD  

COURSE D’ORIENTATION Jérôme HUCTIN 

CYCLISME Marc LE FORESTIER 

CYCLOTOURISME Jean- Paul DUFAU 

ECHECS Célia MALRY 

EPGV Anne GEOFFROY  

SPORTS POUR TOUS Marité LEMESTRE 

EQUITATION Thomas CLIVIO 

FOOTBALL Patern LE FOL 

FSCF Michel LE GALLO 

GYMNASTIQUE Michel LE GALLO 

HAND BALL Karine LEONE 

HANDISPORT Pierrick BRULE 

JUDO Jean LE PRIOL 

KARATE Pascal CASTIGLIONE 

MEDAILLES JEUNESSE ET SPORT Claude GIRAULT 

NATATION Pascale BREGENT 

RANDONNEE PEDESTRE Nelly PLEYBER 

SPORT ADAPTE  Erwan AMPHOUX 

SPORT EN MILIEU RURAL David JEHANNO 

SURF Christophe JULITTE 

TENNIS  Rémy HAMON 

TENNIS DE TABLE Patrick PASCO 

TRIATHLON Alain LOY 

UFOLEP Jean-Luc MONNIER 

UNSS Yannick SELLIN 

USEP Pascale BREGENT 

VOILE  Philippe MEUNIER 

VOLLEY BALL Patrice DUJARDIN 



 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



I - PRESENTATION DES MODIFICATIONS DE STATUTS 

 

 

Les statuts sont adoptés par l’ensemble des comités départementaux donc seront mis en 

application. 

 

 

 

II - RAPPORT MORAL DU PRESIDENT – Jean François MEAUDE 
 

 

 

 

 

 

Bonsoir à toutes et à tous, 

Je remercie Monsieur Marcillaud d’être parmi nous ce soir, les membres du Comité Directeur, les 

salariés, je remercie également Mr Ponsot de la DDCS qui interviendra sur le CNDS et Mme 

Bertholom qui interviendra sur les comptes du CDOS. 

J’ai une requête à faire ce soir : Nous devons modifier sur nos statuts l’adresse du siège social. 

Avant cette Assemblée Générale de ce soir, nous avons omis cette modification sur notre 

convocation. Si nous devons faire une Assemblée Générale Extraordinaire, cela ne pourra se faire 

que dans un mois. Acceptez-vous la modification du siège social sans avoir recours à une 

Assemblée Générale Extraordinaire ? 

L’assemblée générale accepte l’assemblée générale ordinaire et ainsi valide la modification du 

siège social. 



Je vous en remercie. 

En 2017, nous avons eu les élections du nouveau comité directeur, mais cela aura été aussi une 

année marquante compte tenu des nombreux changements : une année exceptionnelle qui aura pris 

du temps et de l’énergie. 

L’activité du CDOS a considérablement augmenté, notamment en ce qui concerne le Centre de 

Ressources, la difficulté de recrutement nous avons eu un turn over important mais nous avons 

une solution en vue.  Nous y arriverons, j’en suis convaincu. 

Le déménagement : nous sommes désormais plus à l’aise, plus de facilité pour travailler, des 

bureaux et des salles de réunions plus grands. Nous avons aujourd’hui 450 m², ce qui nous permet 

de faire des Assemblées Générales. 

Un déménagement est toujours compliqué, il y a eu des tensions. Imaginez-vous : avec les 

bulletins de salaire, nous avons été en panne d’internet pendant 15 jours. 

Mais, je tiens à le signaler, cette maison est un bail commercial. De part la superficie plus grande, 

cela représente un coût important. Dans tous les autres départements, c’est une maison 

Départementale des Sports, en ce qui nous concerne c’est un local géré par le CDOS. 

Est-ce que nous réussirons dans le temps, je n’en sais rien. Nous avons eu une aide du Conseil 

Départemental concernant la salle de réunion, mais nous ne sommes pas certains que cela se 

renouvelle. 

Depuis Août 2017, nous avons eu l’agrément CRIB « Centre de Ressources et d’Informations aux 

Bénévoles ». Notre activité monte en puissance de par le bénéfice du CRIB, nous devons 

accueillir toutes associations confondues. 

2017 a été une année compliquée mais exceptionnelle, nous avons dépensé beaucoup d’énergie. 

Ceci a eu pour conséquence des perturbations sur les activités du deuxième semestre, nous avons 

dû freiner un peu. 

Ceci ne nous a pas empêcher d’être toujours présent sur les territoires, sur les pays et on essaie de 

se rapprocher des communautés de communes et comité d’agglomération. 

Essayons de voir comment nous pouvons travailler ensemble. Nous sommes présents dans les 

Pays, dans les conseils de développement : nous y sommes en tant que représentant du mouvement 

sportif.  

Le fait que nous sommes les seuls représentant du Sport, nous permet d’être dans le Comité 

Unique de Programmation et ainsi étudier les dossiers et donner notre avis sur les constructions ou 

rénovation de salles. Je souhaite être présent de plus en plus. 

Nos relations : 

Nous avons des relations avec les pôles ESS. 

Nous avons d’excellentes relations avec les Comités Départementaux ainsi que les clubs qui 

viennent vers nous, on est là pour ça et je vous en remercie. 

Je vous remercie surtout pour toutes les manifestations et c’est toujours avec plaisir pour moi d’y 

assister et c’est un bon moyen pour moi de vous connaitre et pour nous de vous faire connaitre. 



Les relations avec le Conseil Générale sont bonnes, le Conseil Général nous a bien aidé. 

La relation entre les élus est bien, tout le monde nous félicite. Avec l’Etat (DDCS) la relation est 

bonne aussi, je souhaiterais en avoir plus. 

La relation avec l’EPCI est importante pour moi, c’est avec ces structures là que nous aurons à 

travailler. 

En ce qui concerne les collègues CDOS CROS, c’est une période où on a tendance à devoir se 

mutualiser. Il faudra composer avec tout ça même si nous sommes différents départements. 

Maintenant, je vais vous parler du CNDS. Il y a eu diminution des subventions qui sont passées de 

6 millions d’euros il y a 2 ans à 4 millions cette année. 

On est obligé de constater que le S n’est plus sport mais social.  

Ceci m’amène à une réflexion. Il faut une volonté de continuer, est-ce que ça pourra continuer 

longtemps ? On ne sait pas.  

Il faut alors continuer à fonctionner avec 50% en moins de subvention. Comment faire ? Il faut 

faire payer les adhérents mais on ne peut pas. Il faut être raisonnable en valorisant à juste prix. 

Aujourd’hui il faut travailler sur la valorisation du sport sur différents thèmes : la santé, le social, 

le tourisme, l’éducation citoyenneté… On doit pouvoir trouver des financements avec ces critères-

là. 

Par famille de sport, essayer de réfléchir et dégager les priorités et à ce moment-là de trouver des 

partenaires privés et peut être publics. 

Je terminerais sur une note positive, il y a plus de 2000 clubs, 220 000 licenciés, et 65 disciplines. 

Par exemple le tennis qui a un certain nombre d’équipes du haut niveau qui est donc une discipline 

phare du département. Il y a énormément d’organisation sur les activités sportives du département. 

Mais aussi il y a énormément de titres de champions nationaux voir internationaux comme la 

voile, le cyclisme, le parachutisme... 

Si tout cela a pu avoir lieu, c’est grâce au clubs/dirigeants/bénévoles dynamiques et compétents 

puis il y a aussi un soutien important des partenaires publics. 

Et je vais terminer aux vues des activités et des moments difficiles de cette année, par remercier 

nos salariés et je vous demande de les ovationner. 

Y-at-il des questions ? 

Le vote du rapport moral est alors adapté à l’unanimité et je vous remercie pour votre confiance. 

Je déclare ouverte l’Assemblée Générale du Comité Départemental Olympique et Sportif pour 

l’année 2017. 

 

 

 

 

 

 



INSTANCES OU LE CDOS 56 VOUS REPRESENTE 

 

 

 
 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



III- RAPPORT D'ACTIVITE – Patrice DUJARDIN, Secrétaire Général 
 

 

 
 

 

 
 

 



 
 

 



 
 

 
 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 



 
 

 

 

 
 



 
 

 

 
 

 

 

 

 



IV - RAPPORT FINANCIER – Jean LE PRIOL, Trésorier ; Frédérique GRIFFON 

 

Le Réalisé 2017                 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 



 
 

Le Bilan au 31/12/2017 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 



VI – Intervention du commissaire aux comptes – Claude CARDUNER. 

 Du Cabinet QANTALIS représenté par Mme Laure BERTHOLOM 

 

 

Nous avons effectué notre audit selon les normes professionnelles applicables en France. Nous 

certifions que les comptes annuels sont réguliers et sincères et donnent une image fidèle du 

résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que la situation financière et du patrimoine de la 

structure à la fin de l’exercice.  

Nous ne sommes pas inquiets de la situation, nous recommandons la prudence. 

Absence d'observation particulière.  

 

 

 

 

VII– Prévisionnel 2018 

 

 

 
 

 

VIII – VOTE SUR LES FINANCES   

 

Report à nouveau du résultat. 

Résultat 2017 : adopté à l’unanimité.  

Prévisionnel 2018 : adopté à l’unanimité 

Cotisation 2018 : adopté à l’unanimité 

Affectation du résultat 2017 : L’assemblée générale décide du report à nouveau du résultat à 

l’unanimité. 

 

 

 

 



 

IIX- PRESENTATION DES CANDIDATS ET ELECTION  

 

➢ Listes des Candidats : Assemblée Générale Ordinaire 2017 

 

Représentants des fédérations olympiques 

DEBAR Bérangère                                       Aviron 

HAMON Rémy                                             Tennis   

PASCO Pierrick                                            Tennis de Table 

 

IX – VOTE  / ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

 

 

 

(Référence aux articles 5 et 6 des Statuts)  

 

➢        Chorum   

 

 Voix Total 

Membres représentant une 

Fédération Olympique  

29 X 3 Voix 87 Voix 

Membres actifs et membres 

associés  

34 X 1 Voix 34 Voix 

Nombre Total de Voix 121Voix 

Chorum : Nombre Total de Voix / 2 + 1 61.5 Voix 

 

 

➢ Scrutateur :     

 

➢ Chorum de l’AG 2017 :  62 voix 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

X – Intervention – Monsieur Pierre Alexis PONSOT - DDCS 

 

 
 
 
 
 
 

 
 



 
 
 

XI – COTISATIONS 2018 

 

 
 

 

 

XII – PROJETS 2018  

 

 

 



 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

XIII– INTERVENTION PERSONNALITE  

 

 

Monsieur MARCILLAUD Thierry - Directeur de la Direction Départementale de la Cohésion 

Sociale du Morbihan 

  

 

Bonsoir à toutes et à tous,  

 

Voici les grands principes qu’a défini la ministre des Sports Laura Flessel :  

- Une France qui rayonne – JO d’Hiver 

- Evènement à venir – Paris 2024 

- Au niveau local : 

o Tour de France 

o Coupe du monde Féminine -20 ans 

o Championnat de France de Cross 

 

Au niveau national, il faut une organisation de la performance du sport. Il faut que la France 

intègre, bouge en développant le sport bien être et avec des inclusions sociales. Tout le monde doit 

œuvrer ensemble. L’objectif est d’avoir 3 millions de pratiquants supplémentaires. 

Il y aura également une lutte contre les inégalités à la pratique sportive puis il faudra soutenir le 

sport dans le thème de la santé. 

On souhaite mettre en lumière le sport en ayant une fête des sports en tant que fête nationale. 

 

Cela me mène à vos actions, on partage cette volonté de mieux et plus travailler ensemble dans le 

cadre du projet du ministère. On revient sur le territoire, on est avec vous pour développer la 

pratique pour tous. 

On vous a appuyé aussi pour le CRIB. On n’a pas de gros pôle structuré, il y a toute une place à 

prendre. Vous nous avez démontré qu’il y a de la demande dont vous pouvez répondre. 

Si vous avez des actions à valoriser sur le terrain on se déplacera, le préfet se déplacera pour 

valoriser vos actions auprès du public.  

On est là pour s’engager à vos côtés et à appuyer votre demande. 

 

 

 

 

 

 

 



 

XIV– RESULTAT DU VOTE 

 

 

➢ Elections du bureau : Résultats  

 

 

 

DEBAR Bérangère    Elue à la majorité absolue au premier tour 

 

PASCO Patrick   Elu à la majorité absolue au premier tour 

 

 

XV – CLOTURE ASSEMBLEE GENERALE – Jean François MEAUDE 

 

 

 

Clôture de L’Assemblée Générale : Mot du Président 

 


